

**CONDICIONES:**

EL SOCIALISTA se publica quincenalmente.

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN:  
1 año.....\$ 2.00  
6 meses..... 1.25

TODA CORRESPONDENCIA DEBERÁ DIRIGIRSE AL DIRECTOR:

MANUEL SARABIA,  
AP. POSTAL 5275,  
MÉXICO, D.F.

Todos los obreros que gusten podrán colaborar

REGISTRADO COMO ARTICULO DE SEGUNDA CLASE EL 19 DE FEBRERO DE 1912.

**El Partido Socialista en Alemania.**

Traducción libre del alemán por Gerardo Kroncke. (1)

La gran reunión del partido socialista que se verificó este año en Chemnitz (Sajonia,) ha dado que pensar á muchos, y principalmente á aquellos que se esfuerzan en estudiar los acontecimientos filosóficamente y de colocar estos, en el continuo vaivén de las cosas, en el sitio que les correspondan. Bien vale la pena de hacerse la pregunta: ¿Qué cosa es aquello que en la actualidad se le dá el nombre de partido socialista, porque no cabe duda que los partidos van sufriendo transformaciones lo mismo que cualquier otro organismo, cuyo nombre podrá ser el mismo, pero cuyo contenido va cambiando. Las palabras del filósofo griego: "Nunca entrarás en el mismo río," á ningún otro partido podrán ser aplicadas con más razón que al partido socialista.

El cambio más esencial que creemos haber notado consiste en que la "democracia social" se ha vuelto más tolerante, más "razonable," como dirán los burgueses. Tanto entre compañeros como también entre su partido y otros partidos políticos hay mucho menos intorancia que en tiempos pasados.

Se pudo ver que los reformistas y los pocos radicales debatían tranquilamente juntos, como si fuera lo más natural del mundo, que un partido grande tuviera diferentes modos de luchar.

Con los 4 millones de adeptos con que cuenta el socialismo alemán es indudable que se dé cuenta en mucho mayor grado que antes, de su responsabilidad, y esta conciencia le evita muchas faltas que imprudentemente cometía antes.

Para aquel que ha observado el desarrollo enorme del socialismo alemán con motivo de la imponente reunión en Chemnitz, y que considera que más de la cuarta parte de las curules en la cámara de diputados están ocupadas por socialistas, no hay nada más extraño que el hecho de que dicho partido juegue un papel tan poco importante en la política del país. Sin exagerar puede afirmarse que todo lo que se trató en Chemnitz, fueron asuntos secundarios. A pesar de algunos buenos resultados que ha logrado obtener el partido, asombrando á todo el mundo, se nota tan poca influencia en la manera de ser de las cosas en Alemania,

(1) Esta magnífica traducción que nos ha proporcionado nuestro camarada alemán, el Sr. G. Kroncke, creemos será leída con interés por todos aquellos que gustan de interiorizarse de los movimientos políticos internacionales. La traducción está hecha de un periódico liberal radical titulado "Pas Fraie Wort" Debido á la extensión del escrito nos hemos visto obligados á dejar el final para el próximo número. - N. de la R.

que bien vale la pena averiguar las causas de este fenómeno.

Ni en la lucha contra el peor de todos los sistemas electorales como el de Prusia, ni tampoco contra la carestía de los víveres más indispensables, pudo lograrse algo. Tanto en la administración, en el ejército y en la marina, como en la justicia y diplomacia, los puestos están ocupados por la aristocracia, los vínculos aumentan y el clero se vuelve cada día más provocativo. Aun los más entusiastas de los partidarios y defensores del socialismo tienen que admitir que en Alemania andan actualmente las cosas poco más ó menos como si no existiera un partido socialista, con 4 millones de electores. Las ventajas que ha podido obtener hasta ahora el partido han consistido únicamente en cuestiones político-sociales, logrando llevar adelante el seguro de vida é intereses del trabajador, etc. Pero este suceso, puede decirse, es de naturaleza técnica y no ataca las raíces del actual orden social. La importancia capital del partido parece consistir actualmente en el poder de rechazar los ataques reaccionarios, lo que sería imposible si no existiese un partido socialista tan fuerte. También los partidos burgueses de la izquierda no pueden menos que felicitarse de la fuerza de la democracia social en Alemania, por ser este partido el único que posee un arma eficaz para enfrentarse al poder del Estado: la huelga.

A este poder del gobierno con sus ejércitos enormes no podría oponerse ningún contrapeso si no existiera la organización de los trabajadores.

**- INTERESANTE -**

SI UD. RECIBE ESTE PERIÓDICO LIBERTARIO ES CON EL OBJETO DE QUE TOME UNA SUBSCRIPCIÓN POR UN AÑO Ó SEIS MESES, TENIENDO EN CUENTA QUE NO SOMOS CAPITALISTAS PARA PODER REGALARLO.

**ARIEL.**

Así se titula una bonita y bien escrita Revista de Arte libre que hemos recibido de París. La revista está escrita en español y en ella encontramos artículos de plumas bien conocidas: Bonafoux, Rubén Darío, Alejandro Sux, Leopoldo Díaz, etc. La suscripción anual cuesta \$5.70. Para suscripciones, dirigirse á Antonio Bernardo, 15, rue du Chateau, París, Francia.

**VERSOS DE COMBATE**

Colección de poesías completas de Juan Sarabia, editadas por su autor, en un tomo dividido en tres partes:  
I.-Primeras Poesías.  
II.-En el Destierro.  
III.-En la Prisión.

Y finalmente, la defensa pronunciada por el Sr. Sarabia en la vista pública del proceso que le fué seguido en Chihuahua, y en el cual fué condenado á la prisión de Uta.

La edición de 200 páginas con el retrato del autor, está en preparación, y será puesta á la venta dentro de DOS MESES á más tardar, al precio de

**Un Peso el Ejemplar**

Los pedidos deberán dirigirse al Sr. Juan Sarabia, 3ª del Apartado 84 México, D.F.

La propiedad individual es la mayor de las iniquidades. Por esto la mantiene la fuerza y la injusticia. La ley de herencia es la única que supera en maldad á la de propiedad. También la fuerza la apoya siquiera la razón la condene. ¿Cómo es posible suprimir una y otra? Con hacer que una instrucción completa iguale las inteligencias y al cabo de dos ó tres generaciones, se está al cabo de la calle. N. BROUSTE.

**Igualdad para todos.**

El hombre social de hoy, adulterado por la morbosa adaptación al capital, viene á ser una mezcla extraña de civilización y barbarismo.

Arriba, entronizados y venerados el vicio y la holganza; abajo, luchando con el hambre y el dolor los laboriosos y los útiles; es decir, las cabezas que según diría Spencer, han adaptado mejor, aguijados por la dura necesidad, soberano escultor de la arcilla nerviosa, las relaciones dinámicas internas á las externas. De donde la inevitable decadencia y estancamiento de la raza humana...

¿El remedio? La tierra para todos, las energías naturales para todos, el talento para todos: he ahí la hermosa divisa de la sociedad del porvenir. Urge, pues, según el doctor Luria declara, reintegrar el hombre en las leyes de la evolución, devolver el capital, secuestrado en provecho de unos pocos, al acervo común de la colectividad...

RAMÓN CAJAL.

**Movimiento social obrero**

Nuestro compañero Lamberto Mena, Secretario de la "Unión de Obreros Organizados" de Zacatecas, nos ha mandado el reglamento que escribió para la Unión, que dicho sea de paso, sigue progresando á pesar de los escollos que encuentra á su paso. El camarada Mena termina su pequeño exordio así: "Ojalá fuese capaz de interpretar lo que mi pecho siente y dar á luz las ideas que recorren mi cerebro; algo encontraría para vuestro bien; pero ya que no puedo lo que quiero, permitid que siquiera os deje escrito lo que constantemente os digo: ¡Uníos como hermanos á desarrollar la inteligencia! Desterrad de entre vosotros el egoísmo! Disponeos al sacrificio en bien de la humanidad! Aquí tenéis la clave de la felicidad humana."

—El sindicalismo en Francia, con su propaganda antimilitarista, ha abierto brechas enormes en el ejército. Según sensacionales declaraciones hechas en la Cámara de diputados por el ex-Ministro de la Guerra, en 1911 hubo OCHENTA MIL deserciones.

—En Austria los socialistas organizaron un mitin monstruo para protestar contra la guerra. En él se adoptaron resoluciones enérgicas y condenatorias para todos los políticos intrigantes.

—También en Londres los sindicalistas ingleses organizaron un mitin soberbio presidido por Tom Mann para protestar contra la guerra y el militarismo. Gustavo Hervé pronunció un vibrante discurso que le valió una gran ovación.

**Imprenta de EL SOCIALISTA.**

HACEMOS TODA CLASE DE TRABAJOS TIPOGRÁFICOS. PRECIOS REDUCIDOS.

PÍDANOS USTED MUESTRAS Y PRECIOS AL APARTADO 5275 - MÉXICO, D. F. -

**LA CARESTIA.**

**II.—LA ANARQUIA DE LA PRODUCCION.**

Por OTTO BAUER.—Traducido del alemán por P. Z.

Como se dijo en artículo anterior, los altos precios del trigo tienen por causa la circunstancia de que su producción no puede crecer tanto como su demanda. La demanda de trigo ha subido mucho en los últimos años. Los Estados Unidos están desarrollándose tan rápidamente, que pronto constituirán el Estado industrial mayor del mundo; su propia población gasta gran parte de su cosecha, por consiguiente, la exportación de trigo es reducida. Ya se ve que la agricultura americana trata de acomodarse á la creciente demanda, pues en 1909 el suelo para su cultivo fué extendido en un diez por ciento.

También la industrialización de los países europeos ha hecho subir la demanda mundial. El capital europeo es colocado en países de ultramar, donde se desarrollan luego nuevos ramos de producción formando ejércitos de obreros. Centenares de millones de capital europeo han extendido notablemente la industria minera de oro en el sur de Africa en pocos años, atrayendo ejércitos de trabajadores. Resultado: que Africa tiene hoy que importar trigo en cantidades bastante grandes. Brasil, gran abastecedor de café, también tiene que importar trigo y lo propio acontece con el Japón.

No cabe duda que ya se extiende el cultivo del trigo, especialmente la Argentina y el Canadá han sabido aumentar su producción. De 1890 á 1908 se extendió en Argentina el suelo cultivado de 118,800 hectáreas á 5,759,000; la cosecha, de 846,960 toneladas á 5,474,110. En Canadá, de 2,327,152 á 7,712,120 hectáreas y la cosecha, de 1,018,100 á 2,494,232 toneladas. Pero este aumento de la producción no basta para cubrir la demanda mundial que ha subido con más rapidez todavía. Cierto es que en dichos países tan progresistas, el suelo aún no está jagotado, pues en Argentina, que es seis veces más grande que Alemania y que en 2906 apenas tenía seis millones de habitantes, aún cuenta con 54 millones de hectáreas no cultivadas. En Canadá hay provincias enteras que permanecen vírgenes.

Semejantes circunstancias vemos en el mercado de algodón. Durante la última bonanza creció la industria textil de modo sorprendente. El número de husos en Austria creció de 3 á 4 millones é Inglaterra instaló en un año más husos de algodón que todos los que Austria posee.

La demanda de algodón de la industria mundial importa hoy más de 13 millones de pacas anualmente; esta demanda apenas es cubierta por la producción siempre que haya buena cosecha. Si la cosecha es mala y no sufre por lo tanto la demanda de algodón, en el acto suben los precios. Cosa semejante ha ocurrido desde la última carestía; en todos los mercados de materia prima: lana, madera, cueros, caucho y casi todos los metales han subido en los precios. El encarecimiento de la materia prima tiene naturalmente por consecuencia el encarecimiento de los artefactos que son producidos con ella. Con los precios altos del algodón y de la lana subieron los precios de las telas y vestidos; con los precios de los cueros subieron los zapatos y demás artefactos con ellos consumidos y así sucesivamente.

El encarecimiento del trigo, del